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В церемонии приняли 
у ч а с т и е  п р е д с т а в и т е л и 
областной и городской вла-
сти, ветераны Великой Оте-
чественной войны, локаль-
ных войн, их родственники, 
преподаватели и слушатели 
Академии ФСО России, сту-
денты орловских вузов, 
юнармейцы, члены общест-
венных организаций, моло-
дежных движений, военно-
патриотических клубов.

К собравшимся обратил-
ся секретарь регионального 
политсовета ОРО партии 
«Единая Россия», председа-
тель Орловского областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин.

Он отметил, что в Орлов-
ской области более восьми 
тысяч человек участвовали 
в локальных войнах, 143 
наших земляка погибли при 
в ы п о л н е н и и  в о и н с к о г о 
долга.

— Создание памятника 
ветеранам локальных войн — 
наше святое дело. Он станет 
символом доблести, чести 
и мужества. Это наш вклад 
в патриотическое воспита-
ние молодежи, — сказал 
Иван Яковлевич.

Он выразил огромную 
благодарность жителям 
Орловской области, приняв-
шим участие в сборе средств 
на строительство памятни-
ка.

На митинге также высту-

пили вдова Героя России 
Алексея Скворцова Надежда 
Скворцова, председатель 
Орловского городского 
Совета народных депутатов 
В.И. Уваров, ветеран Вели-
кой Отечественной войны, 
участник Парада Победы 
в Москве 24 июня 1945 года 
Б.В. Юшков и другие.

Участник боевых дейст-
вий в Афганистане Г.С. Голуб 
зачитал письмо, обращен-
ное к потомкам: 

«Грядущим поколениям.
Дорогие друзья!
Сегодня вы читаете стро-

ки, написанные для вас 
3 октября 2009 года. В этот 
день в Орле по инициативе 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» 
началось строительство 
п а м я т н и к а  у ч а с т н и к а м 
локальных войн.

XX век был веком много-
численных вооруженных 

конфликтов, которые 
уже стали историей, 
пусть и не такой 
о тд а л е н н о й ,  к а к 
Великая Отечест-
венная война.

А ф г а н и с т а н , 
Чечня, Осетия, Кара-
б а х ,  Д а г е с т а н , 
Мозамбик, Вьетнам, 
Ангола… Осталось 
щемящее чувство 
боли о тех, кто не 
вернулся из горячих 
точек. О тех, для кого 
честь мундира, во-
инский долг, боевое 
братство не были 
просто словами.

Тяжелы в этом 
г о р ь к о м  с п и с к е 
потери орловского 
края. Наша святая обязан-
ность — сохранить память 
о тех, кто до конца выполнил 
свой долг перед Родиной, 
передать эту память и чув-

ство гордости вам — нашим 
потомкам.

Деньги на возведение 
памятника собирали всем 
миром. Их перечисляли 
предприятия, организации, 
жители города и области. 
Депутаты фракции «Единая 
Россия» в областном Совете 
народных депутатов выде-
лили часть средств из фонда, 
предусмотренного на выпол-
нение наказов избирателей.

Монумент воинам-орлов-
цам, погибшим в горячих 
точках, — это символ нашей 
п а м я т и ,  б л а г о д а р н о с т и 
и гордости за свою страну 
и ее славных сыновей.

Уверены, что вы, наши 
потомки, сохранили в серд-
цах безграничное уважение 
к своим дедам и прадедам, 
которые отдали жизни, 
выполняя воинский долг, что 
вы — настоящие патриоты 

России, знающие историю 
своей великой страны. Наде-
емся, что патриотизм, без-
граничную любовь к Родине 
вы, дорогие друзья, воспи-
таете в своих детях и вну-
ках!»

Настоятель Свято-Троиц-
кого храма отец Андрей 
отслужил панихиду по погиб-
шим воинам.

Затем капсула с обраще-
нием к потомкам была зало-
жена в основание памятни-
ка.

* * *
Солдат войну не выбира-

ет. Он выполняет приказ там, 
куда его послала Родина. Не 
все вернулись из горячих 
точек. Вечная им память!

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

В минувшую субботу 

в Орле в сквере 

по Наугорскому 

шоссе под эгидой 

регионального 

отделения партии 

«Единая Россия» 

состоялась 

торжественная 

церемония закладки 

капсулы 

с обращением 

к потомкам 

в основание 

строящегося 

памятника ветеранам 

локальных войн.

Для будущих поколений

Д. Медведев: — Посмотрели 
сейчас, как идёт сбор урожая. Тех-
ника современная, технологии 
принципиально новые. Так что, 
в общем, в этом смысле, несмотря 
на то, что труд работника сельско-
го хозяйства остаётся всё равно 
очень тяжёлым, тем не менее всё, 
что мы делаем сейчас по улучше-
нию качества работы, по дополни-
тельной мотивации аграриев, всё-
таки даёт свои результаты.

Каковы сегодня виды на урожай 
в Орловской области? Что удалось 
достичь и что будет? Это первое, 
что я хотел бы от вас услышать.

И второе — доложите мне 
по социальной ситуации, прежде 
всего я имею в виду вопросы заня-
тости, и как вы их решаете?

А. Козлов: — Что касается 
агропромышленного комплекса, 
я должен сказать,  что пока 
на сегодняшний день это единст-
венная отрасль, которая движется 
вперёд. Это абсолютно точно.

Что касается видов на урожай, 
в этом году урожай неплохой, он 
был заложен ещё с весны. Мы пла-
нируем получить 2 миллиона 500 
тысяч тонн зерна, и это абсолютно 
точно, после доработки будет 2 
миллиона 367 тысяч — 2 миллиона 
370 тысяч тонн, где-то на 80 тысяч 
тонн больше, чем в прошлом году. 
Это то, что касается зерновых.

Кроме зерновых — свекла, соя, 
рапс… Это, особенно свекла, пре-
стижные и высокоурожайные куль-
туры, которые всегда возделыва-
лись на Орловщине. И я считаю, 
что для того, чтобы нам добивать-
ся хороших урожаев, мы вынужде-
ны будем пересмотреть вообще 
всё зерновое производство, вооб-
ще всю структуру земледелия. 
Почему? Потому что сегодня в рас-
тениеводстве преобладает зерно-
вое хозяйство, это абсолютно 
точно. В связи с развитием живот-
новодства нам это тоже нужно, но 
если мы 2 миллиона 500 тысяч 
тонн собрали, то для нас нужно, 
для себя — миллион триста — 
миллион четыреста, а остальное 
всё мы вынуждены будем прода-
вать. Это тоже хорошо при хоро-
шей конъюнктуре цен.

Д. Медведев: — Ну а хранить-
то есть где? Потому что мы с вами 
посмотрели современный элева-
тор; конечно, он производит очень 
хорошее впечатление, но тем не 
менее, как я понимаю, всё-таки 
требуется создание довольно 
серьёзного объёма элеваторных 
мощностей для того, чтобы хра-
нить урожай, в том числе и на 
Орловщине.

А. Козлов: — Да, дело в том, 
что мы миллион 100 тысяч тонн 
можем хранить всего при таком 
объёме, о котором я вам доложил. 
В связи с этим, конечно, надо раз-
вивать элеваторные мощности. 
В этом году мы ввели на 200 тысяч 
тонн хранения. В 2010 году 210 
запланировано. Но это не реше-
ние вопроса, хотя подвижки есть. 
Старые элеваторные мощности 
мы модернизируем, стараемся их 
запустить и запускаем, но есть 
такие, которые уже не подлежат 
никакой модернизации, от них 
никакого проку не будет, это бес-
полезное вложение денег. И я 
думаю, что сегодня будет обсуж-
дение на совещании: надо, Дмит-
рий Анатольевич, всё-таки господ-
держку по строительству элевато-
ров — может быть, в виде субси-
дирования.

Д. Медведев: — Вы имеете 
в виду субсидирование кредитов 
или в какой форме господдержку?

А. Козлов: — Там может быть 
только субсидирование кредитов 
или субсидирование на объём 
собственных средств, вложенных 
инвесторами.

Д. Медведев: — Давайте так. 
Я собирался тоже сказать про 
инфраструктуру и в том числе про 
наращивание элеваторных мощ-
ностей. Вы тоже в своём сообще-
нии об этом скажите, и мы обсу-
дим это. У нас присутствует руко-
водство министерства, правитель-
ства, которое отвечает за аграр-
ный блок, присутствует Россель-
хозбанк. Надо подумать просто, 
каким образом подойти к этой 
поддержке, особенно в нынешних 
условиях. Пожалуйста.

А. Козлов: — Конечно, приори-
тет — растениеводство, и здесь 
при нормальной структуре земле-
делия, при нормальных вложениях 
средств, а самое главное — мине-
ральных удобрений мы можем 
получать очень высокий урожай.

Я должен сказать, что в этом 
году огромную помощь оказало то 
решение, которое было связано 
с ценой на горюче-смазочные 
материалы и под посевную, и под 
уборочную. Мы, по существу, купи-
ли солярку по 11 рублей, это очень 
повлияло на себестоимость конеч-
ного урожая.

Д. Медведев: — Это решение 
было в марте принято, и оно ока-
залось, в общем, очень необходи-
мым, особенно в период финансо-
вых затруднений.

А. Козлов: — Даже определя-
ющим. Потому что была реальная 
угроза того, что мы не сможем 
закупить все эти вещи.

И самое главное: год сельско-
хозяйственный уходит, а мы же 
должны жить и в будущем году. Мы 
всё-таки поставили перед собой 
цель — три миллиона тонн зерна 
собирать. И Орловщина может это 
делать, причём без особых уси-
лий; наши земли позволяют, и ко-
личество пашни позволяет, и высо-
копроизводительная современная 
техника позволяет, причём и наша 
техника, как вы сегодня видели. 
И мы хотим всё-таки выйти 
на такой уровень, но при этом 
структуру земледелия надо 
менять, и мы сейчас уже занима-
емся этим делом, потому что те 
виды, допустим, та же кукуруза 
на зерно, её надо там, где она рас-
тёт, выращивать, потому что она 
востребована сегодня. А если мы 
сможем озимый рапс выращивать 
в тех районах, где он растёт (а 
у нас есть такие районы; по моим 
прикидкам, минимум 10—12 райо-
нов таких есть; озимый рапс даёт 
очень высокий урожай, и он очень 
технологичный и при посадке, 
и при обработке, и при уборке), 
на это будем обращать внимание.

И соя, естественно. Вот соя 
растёт на орловских землях, 
а наше птицеводство работает 
на привозном: мы соевый шрот 
везём из Курска, хотя имеем воз-
можность выращивать сами. Сей-
час пошли по этому пути. Мы с 
1 октября запускаем после рекон-
струкции птицефабрику и будем 
обеспечивать свой народ, свою 
область, прежде всего жителей, 
хорошим мясом. Пока мы его 
везём отовсюду, в том числе 
из Курска, из Липецка.

Д. Медведев: — То есть ваших 
животноводческих мощностей 
по переработке не хватает 
для снабжения Орловщины?

А. Козлов: — Да, не хватает, 
потому что плохо работала птице-
фабрика, прежде всего «Орловс-
кая Нива». Про «Орловскую Ниву» 
вообще отдельный разговор, её 
подвели под банкротство, мы её 
еле спасли. Сейчас спасли, она 
начинает работать, и думаю, что 
есть хорошие перспективы. Будем 
ещё строить, потому что есть ин-
весторы под строительство птице-
водческих комплексов.

Д. Медведев: — У вас богатый 
опыт управления сельским хозяй-
ством. Я надеюсь, что вы его при-
ложите здесь, на территории 
Орловской области.

Как дела с социальной компо-
нентой? Как обстоят дела с заня-
тостью, каковы показатели и что 
происходит?

А. Козлов: — Что касается про-
мышленности, конечно, здесь 
ситуация немножко похуже, но тем 
не менее должен вам сказать, что 
индекс промышленного производ-
ства с 60 процентов начал подни-
маться. Мы планируем до конца 
года, что он будет где-то около 70, 
то есть падение будет не такое 
большое, потому что оно было 
по первому полугодию 40 с лиш-
ним процентов, это много для нас.

Д. Медведев: — Очень много.
А. Козлов: — У нас нет боль-

ших, крупных промышленных 
предприятий, но в то же время по-
следствия даже от того, что мел-
кие предприятия начинают оста-
навливаться, примерно одинако-
вые.

Д. Медведев: — Какая разни-
ца? Люди работают и на больших, 
и на средних, и на малых.

А. Козлов: — Что касается за-
нятости, сразу скажу, что мы в пол-
ном объёме получили ресурс 
на так называемую…

Д. Медведев: — Поддержку.
А. Козлов: — Поддержку, я её 

называю «подушкой смягчения». 
Это объём приличный, где-то 220 
миллионов. Регистрируемый уро-
вень безработицы не очень высо-
кий, у нас где-то восемь с неболь-
шим тысяч человек, это 1,9 — 2 
процента.

Д. Медведев: — Это всё равно 
конкретные судьбы, конкретные 
люди. Но это меньше, действи-
тельно, чем среднерегистрируе-
мый уровень по стране. Ну а сей-
час что происходит? Не растёт?

А. Козлов: — Она не растёт. 
Хотя есть такая тенденция, дол-
жен вам сказать, что тот же 
«Орёлстрой», где работало более 
шести тысяч человек (даже в луч-
шие годы там восемь тысяч чело-
век работало), но сейчас там где-
то 5600, они начали наращивать 
объёмы в связи с тем, что всё-таки 
кое-какие договора мы заключили 
под переселение северян. То есть 
начали поступать ресурсы, и мы 
начали строить дома, в связи 
с этим начали набирать людей. И, 
вы знаете, парадокс: люди, кото-
рые год или два назад ушли, они 
уже начинают устраиваться где-то 
в других местах — и хорошего 
штукатура, маляра, сварщика уже 
невозможно найти, это даже у нас, 
для такой небольшой области.

Д. Медведев: — Это, с одной 
стороны, отрадный показатель, 
потому что жизнь продолжается 
и строительные специальности 
востребованы. С другой стороны, 
конечно, с этим нужно что-то 
делать. Или нужно заниматься 
переобучением, потому как всё-
таки ряд рабочих мест, видимо, 
уже невозможно будет восстано-
вить, а люди должны быть где-то 
трудоустроены. Поэтому то пере-
обучение, переподготовка, созда-
ние новых рабочих мест, развитие 
малого бизнеса, возможность 
организовать собственное дело — 
кстати сказать, и в сельском хо-
зяйстве собственное дело, что 
для Орловщины на самом деле 
очень важно, потому что аграрный 
регион. Это, наверное, одно 
из перспективных направлений 
решения вопроса трудоуст-
ройства людей, которые потеряли 
работу вследствие финансового 
кризиса.

А. Козлов: — Дело в том, что 
всё, что было запланировано 
в программе выхода из этой ситу-
ации на федеральном уровне, мы 
с точностью так же сделали 
и здесь. Мы общественные работы 
организовали.

Д. Медведев: — Ходят люди 
на работу?

А. Козлов: — Ходят.
Д. Медведев: — Потому что не 

все к этому так расположены.
А. Козлов: — Ну деньги-то 

неплохие: 6—6,5 тысячи — это 
неплохие деньги.

Переобучение есть, и в про-
грамме записано, и мы тратим 
на это деньги. Создали центр, этот 
центр занимается на базе управ-
ления занятости всеми этими про-
блемами.

Теперь самый главный индика-
тор, как мне кажется; я стараюсь 
быть в курсе этого вопроса и, когда 
начинаю смотреть, — при наличии 
большого количества (у нас более 
3,5 тысячи) вакансий люди идут 
из тех мощностей, которые оста-
новились, устраиваться на рабо-
ту? Не факт.

Д. Медведев: — Каждый сам 
для себя принимает решение. 
Для кого-то это, может быть, 
и способ вообще изменить жизнь. 
Но рабочие места всё равно нужно 
создавать по этим направлениям, 
как мы и договаривались. Я поп-
рошу этим заниматься.

А. Козлов: — Да. Я буду зани-
маться.

Д. Медведев: — Спасибо.
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Стенограмма рабочей встречи 
Президента РФ Д.А. Медведева 

с губернатором Орловской области А.П. Козловым
(2 октября 2009 г., г. Малоархангельск)

На официальном сайте 

Президента Российской 

Федерации 

(http://www.kremlin.ru/) 

опубликована 

стенограмма начала 

рабочей встречи 

Президента Российской 

Федерации 

Д.А. Медведева 

с губернатором 

Орловской области 

А.П. Козловым.

Совещание в администрации области
Открывая совещание, губернатор 

сообщил об основных итогах рабочего 
визита на Орловщину Президента Рос-
сийской Федерации Д.А. Медведева. 
А.П. Козлов выразил благодарность 
всем службам и ведомствам региона, 
участвовавшим в подготовке и прове-
дении мероприятий с участием главы 
государства.

На совещании были рассмотрены 
оперативные и плановые вопросы.

С информацией о ходе сельхозра-
бот в области выступил руководитель 
департамента сельского хозяйства 
В.И. Коротеев.

По состоянию на 5 октября в обла-
сти намолочено около 2,49 млн. тонн 
зерна. Сельхозтоваропроизводители 
области приступили к уборке кукурузы 
на зерно, посевная площадь которой 
составляет 4,6 тыс. гектаров. Уже об-
молочено 352 гектара при урожайно-
сти 50 центнеров с гектара.

Из 28,1 тысячи гектаров сахарной 
свеклы убрано 15,6 тыс. гектаров. 
Средняя урожайность — 280 центнеров 
с гектара. Валовой сбор — около 438 
тысяч тонн. Выработано 48 тыс. тонн 
сахара.

Завершен сев озимых на площади 
440,5 тыс. гектаров, что выше уровня 
2008 года на 36 тыс. гектаров. Под сев 
яровых культур урожая 2010 года под-
готовлено 460 тыс. гектаров (75 % 
плана).

А.П. Козлов подчеркнул, что, не-
смотря на значительное увеличение 
посевных площадей по сравнению 
с 2008 годом, не все районы области 
полностью выполнили план осенних 
полевых работ. В связи с этим следует 
провести анализ причин данной про-
блемы.

С информацией об остатках бюд-

жетных средств на счетах главных 
р а с п о р я д и т е л е й  б ю д ж е т н ы х 
средств выступила руководитель де-
партамента финансов В.Г. Щипкова.

По состоянию на 25 сентября общий 
остаток бюджетных средств составил 
около 1,605 млрд. рублей.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, губернатор потребовал ускорить 
работу по проведению конкурсов и аук-
ционов среди подрядных организаций 
для своевременного и максимально 
эффективного освоения бюджетных 
средств.

Следует провести работу с теми му-
ниципальными образованиями, в кото-
рых имеется риск несвоевременного 
расходования бюджетных средств.

С информацией о концепции дол-
госрочной областной целевой про-
граммы «Развитие туризма в Орлов-
ской области на 2011—2015 годы» 
выступила руководитель департамента 
образования, культуры и спорта 
Л.А. Сальникова.

Концепция указанной программы 
была доработана после ее рассмотре-
ния на заседании правительства обла-
сти в августе 2009 года. Предусмотре-
ны внебюджетные источники финанси-
рования, определены средства феде-
рального и местных бюджетов, кото-
рые могут быть направлены на софи-
нансирование мероприятий програм-
мы. В частности, представители бизне-
са и инвестиционных компаний пред-
ставили информацию о намерениях 
инвестировать в развитие туристи-
ческой отрасли области более 1,2 
млрд. рублей в 2011—2015 годах.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, глава региона поручил департамен-
ту образования, культуры и туризма 
в течение месяца обеспечить подго-

товку программы развития туризма 
в Орловской области на 2011—2015 
годы.

В числе плановых на совещании 
был рассмотрен вопрос о прогноз-
ном плане (программе) приватиза-
ции государственного имущества 
области на 2010 год.

По информации руководителя де-
партамента имущества, промышлен-
ности и информатизации Ю.В. Корос-
телкина, в числе приоритетов в сфере 
приватизации госимущества области 
в 2010 году — привлечение инвестиций 
в экономику Орловщины, активизация 
фондового рынка, сокращение расхо-
дов регионального бюджета на управ-
ление областным имуществом, получе-
ние дополнительных доходов в бюд-
жет.

В 2010 году не планируется прива-
тизация областных государственных 
унитарных предприятий, пакетов акций 
открытых акционерных обществ, век-
селей и объектов, не завершенных 
строительством.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, губернатор подчеркнул, что прива-
тизация госимущества является одним 
из действенных элементов повышения 
эффективности управления имущест-
венными активами региона, роста до-
ходной части бюджета. В связи с этим 
в прогнозный план приватизации сле-
дует прежде всего включить объекты, 
способные приносить бюджету ощути-
мую прибыль.

На совещании также был рас-
смотрен вопрос об итогах реализа-
ции на территории области Указа 
Президента Российской Федерации 
от 28 апреля 2008 года № 607 «Об 
оценке эффективности деятельно-
сти органов местного самоуправле-
ния городских округов и муници-
пальных районов».

По информации руководителя де-

партамента экономики Ю.А. Есипова, 
в качестве исходных данных для прове-
дения мониторинга эффективности 
деятельности органов местного само-
управления были использованы офи-
циальные данные, представленные 
в докладах глав местных администра-
ций городских округов и муниципаль-
ных районов.

Основной акцент сделан на оценке 
показателей, значение которых макси-
мально зависит от качества муници-
пального управления и отражает уро-
вень жизни населения. Кроме того, 
в муниципальном разрезе проведен 
расчет неэффективных расходов.

Результаты проведенного монито-
ринга позволили определить направ-
ления работы, требующие приоритет-
ного внимания органов местного само-
управления, сформировать перечень 
мероприятий по повышению результа-
тивности деятельности органов мест-
ного самоуправления.

Подводя итоги обсуждения, губер-
натор подчеркнул, что результаты 
оценки деятельности органов мест-
ного самоуправления необходимо до-
вести до сведения властей на местах. 
Основным критерием качества их ра-
боты должно являться повышение ка-
чества жизни граждан, развитие всех 
направлений экономики и социаль-
ной сферы муниципальных образова-
ний.

По результатам мониторинга дея-
тельности муниципальных образова-
ний в 2009 году для поощрения орга-
нов местного самоуправления, достиг-
ших наилучших результатов, в проекте 
бюджета на 2010 год предусмотрено 
5 млн. рублей.

В совещании принял участие пред-
седатель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин.

Пресс-служба губернатора.

Вчера в администрации области состоялось совещание, которое про-
вел губернатор Орловской области А.П. Козлов.


